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Rodoviária recebe obra 
de arte feita com tronco 
de árvore
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O Carnaval 2023 terminou com saldo positivo 
em Minas Gerais, que recebeu mais de 11 milhões 
de pessoas durante os quatro dias da festa. Redu-
ção no número de roubos, acidentes de trânsito e 
casos de violência destacam que a folia no estado 
foi a mais segura do Brasil. Os dados foram apre-
sentados pelo Governo de Minas em entrevista 
coletiva nessa quinta-feira (23) para apresentar 
o balanço do Carnaval da Liberdade, promovido 
pelo Estado por meio da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo (Secult).

Realizados pela Prefeitura de Pirapora, via 
Secretaria de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC), os Jogos de Verão 2023 foram encer-
rados na noite de terça-feira (21/02), no Com-
plexo Esportivo Dóbson Machado, no Centro 
da cidade, com a disputa das finais. O evento, 
que também foi uma das atrações no Pirafo-
lia, contou com a participação de mais de 150 
atletas, nas modalidades de futsal (categorias 
Sub-11, 13 e 15), vôlei masculino, handebol 
feminino e masculino e basquete misto.

Vereadores de 
Montes Claros pedem 
revitalização do parque 
Milton Prates

DIVULGAÇÃO

MG registra redução 
de crimes e outras 
ocorrências durante o 
Carnaval

Prefeitura de Pirapora 
premia melhores dos 
Jogos de Verão
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O North Esporte Clube cumpre à risca a proposta 
em identificar talentos e dar oportunidade aos joga-
dores do Norte de Minas em um projeto da própria 
região. Neste mês, o clube iniciou o cronograma de 
seletivas em várias cidades com o intuito de captar no-
vos valores, inclusive para as categorias de base, que 
foram criadas neste ano. 

Peneiras e avaliações do North são sucesso no 
Norte de Minas

Arlen Santiago se mobiliza por 
medidas de estímulo à economia

CIDADE 7
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S Com o objetivo de reforçar o apoio às secretarias 
municipais de saúde com enfoque na organização dos 
processos de trabalho nos serviços de atenção primá-
ria e de atenção especializada, a Superintendência Re-
gional de Saúde (SRS) de Montes Claros iniciou a rea-
lização de supervisões técnicas em unidades de saúde 
das localidades que pertencem à sua área de atuação. 

Capitão Enéas recebe supervisão técnica da 
Regional de Montes Claros

Amams realizará evento sobre processo de 
escolha dos membros do Conselho Tutelar 

Em continuidade às ações em prol da Coteminas, o deputado Arlen Santiago enviou ofício ao Ministro da Fazenda Fernando 
Haddad, solicitando uma medida de estímulo à empresa. Segundo ele, a exemplo do que tem sido feito pelo Governo Federal 
aos fornecedores da Rede Americanas, o objetivo é estabelecer uma linha de crédito com juros compatíveis para mitigar os 
efeitos causados pela retração econômica decorrente da pandemia de Covid-19. 
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REGIONAL 4

POLÍTICA 3

A Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), por meio 
do Departamento de Assistência Social e parceria com o Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais (MPMG), promove, no dia 28 de fevereiro, das 8h às 12h, 
no auditório da entidade, em Montes Claros, um evento sobre o processo de 
escolha dos membros do Conselho Tutelar 2023. 

POLÍTICA 4

REGIONAL 4
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Responsabilidade Social Corporativa e o 
caminho para a neutralidade de carbono

Vacinas Já: mobilização em favor da 
vida dos brasileiros!

O que aconteceu com a honestidade, 
integridade e civilidade?

Somos apenas reflexo de nós mesmos, 
jamais veremos nosso rosto real

A mudança climática é uma 
das questões mais complexas que 
enfrentamos hoje. Envolve muitas 
dimensões – ciência, economia, so-
ciedade, política e questões morais 
e éticas – e é um problema global, 
sentido em escalas locais, que per-
sistirá por muitos anos. O dióxido 
de carbono, o gás de efeito estufa 
que retém o calor e é o principal 
motor do aquecimento global, per-
manece na atmosfera por milhares 
de anos, e o planeta (especialmente 
o oceano) demora um pouco para 
apresentar as consequências do 
aquecimento. Portanto, mesmo que 
paremos hoje de emitir todos os ga-
ses de efeito estufa, o aquecimen-
to global e as mudanças climáticas 
continuarão a afetar as gerações 
futuras.

Quanto o planeta poderá su-
portar? Isso será determinado pelo 
volume de nossas emissões e exa-
tamente por como o nosso clima 
responde a essas emissões.

O PAPEL DA RESPONSABILIDA-
DE SOCIAL CORPORATIVA

O papel de toda estratégia de 
Responsabilidade Social Corpora-
tiva (Corporate Social Responsibi-

lity – CSR), que engloba a prote-
ção ambiental, deve ser integrar o 
mundo corporativo e a comunida-
de, ou seja, evitar que as corpora-
ções operem de forma totalmente 
desconectada das necessidades 
de seu entorno, como unidades 
autônomas que poderiam estar 
em qualquer outro lugar. Assim, 
as organizações devem adotar 
ações que protejam e melhorem o 
bem-estar da sociedade, alinhada 
à sustentabilidade econômica do 
negócio.

Um aspecto essencial de uma 
estratégia de desenvolvimento sus-
tentável é que ela seja colaborati-
va, participativa e interativa, visan-
do alcançar objetivos econômicos, 
ambientais e sociais dentro de um 
contexto equilibrado, integrador e 
inclusivo.

O plano de Responsabilidade 
Social Corporativa é uma das eta-
pas implementadas dentro de uma 
estratégia de sustentabilidade. 
Seus processos, objetivos e desem-
penho devem ser destacados com 
uma estrutura clara, engajando os 
stakeholders, evoluindo por qua-
tro níveis: responsabilidade eco-
nômica, legal, ética e, finalmente, 
filantrópica.

IMPLEMENTE PROJETOS 
REALISTAS

No caso de projetos para redu-
ção de emissão de gás carbono, 
entre outros, muitas vezes as em-
presas não contam com recursos 
internos com a expertise necessária 
para desenvolver, avaliar e validar 
as ações de proteção climática, ou 
mesmo se todos os requisitos estão 
sendo atendidos.

A jornada rumo a uma empresa 
Carbono Neutro começa com a ava-
liação da pegada de carbono, isto 
é, a medição de todos os gases de 
efeito estufa que ocorrem ao lon-
go da cadeia de valor na empresa, 
em conformidade com normas in-
ternacionais. A partir desse conhe-
cimento será possível determinar 
com precisão a fonte das emissões, 
analisar seu modelo e seus dados, 
e a identificar a maneira mais eco-
nômica de reduzir as emissões, 
implementando projetos realistas 
e eficientes.

Como compartilhar informa-
ções com eficiência

Como parte desse novo modelo 
de negócios que adota a CSR, as 
empresas também precisam com-

É muito importante o início das 
ações referentes ao cronograma 
para 2023 do Programa Nacional 
de Vacinação, anunciado pelo Mi-
nistério da Saúde. Campanha será 
inaugurada em 27 de fevereiro 
com aplicação de doses de refor-
ço bivalentes contra a Covid-19 
na população com maior risco 
de desenvolver formas graves da 
doença, como idosos acima de 60 
anos e pessoas com deficiência. 
Na sequência, serão contempladas 
outras faixas etárias. Fundamen-
tais, também, serão a imunização 

contra a gripe, em abril, e a cam-
panha massiva contra sarampo e 
poliomielite, em 5 de maio.

Independentemente dessas 
datas-chave do calendário, é ne-
cessário que a população tenha 
consciência da importância da 
imunização, não apenas contra 
o coronavírus, mas de todas as 
doenças evitáveis pela simples 
administração de vacinas. Assim, 
é preciso estar atento ao crono-
grama. Infelizmente, observou-se 
nos últimos anos uma significati-
va redução das taxas de cobertura 

vacinal no País, principalmente 
no que diz respeito à poliomie-
lite, que estava extinta e volta a 
ser ameaça, e ao sarampo, que se 
manifesta de modo grave em nu-
merosos casos.

O Governo Federal, bem 
como os estaduais e prefeituras, 
precisam fazer campanhas de 
conscientização e estímulo à va-
cinação, inclusive nas mídias de 
grande audiência, para que re-
cuperemos os índices históricos 
de cobertura, sempre entre os 
mais elevados do mundo. Todos 

são responsáveis, pois o Sistema 
Único de Saúde (SUS) é gerido 
pelas três instâncias. Ademais, o 
cronograma de 2023 foi pactuado 
com representantes do Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde 
e do Conselho Nacional de Secre-
tarias Municipais de Saúde.

Sem exagero, é muito prová-
vel que o Brasil seja o país com o 
mais avançado know how, a mais 
completa infraestrutura e a maior 
capacidade logística de vacina-
ção em massa. Os profissionais 
da saúde da rede pública, como 

sempre demonstraram, são alta-
mente capacitados para conduzir 
com sucesso o Programa Nacional 
de Vacinação em 2023.

Por isso, não se justifica, de-
pois de décadas de campanhas 
anuais bem-sucedidas, o retro-
cesso nos índices de cobertura. 
Também é preocupante o núme-
ro significativo de pessoas, cerca 
de 20% da população, segundo 
dados de janeiro último do con-
sórcio de veículos de imprensa/
secretarias estaduais de saúde, 
que não se imunizaram adequa-

damente contra a Covid-19.
É preciso recuperar o tem-

po perdido, para que voltemos 
a ser vencedores nessa jornada 
decisiva para a saúde pública. A 
vacina é a mais importante ação 
preventiva contra número expres-
sivo de doenças. Vamos somar os 
esforços dos governos da União, 
estados e municípios, a capacida-
de e dedicação dos servidores pú-
blicos da Saúde e a consciência da 
sociedade, para que o Brasil volte 
já a ser vencedor nessa grande 
mobilização em favor da vida!

Estes valores parecem ter sido 
perdidos no cenário atual, pois os 
políticos e os funcionários públicos 
priorizam o sensacionalismo e a 
retórica polarizadora sobre a subs-
tância e a honestidade. É hora de 
restaurar estes valores ao processo 
eleitoral e exigir que nossos funcio-
nários eleitos atuem com honesti-
dade, integridade e civilidade no 
desempenho de suas funções. As 
campanhas políticas sempre foram 
controversas. Entretanto, desde 
apenas algumas décadas atrás, pa-
rece que a expressão destes valores 
fundamentais diminuiu significati-
vamente.

A honestidade é um valor fun-
damental que é essencial para 
construir confiança em qualquer 
relacionamento, seja pessoal ou 
profissional. No entanto, no clima 
político atual, a honestidade parece 
estar em falta, pois políticos e fun-
cionários públicos freqüentemente 
recorrem à divulgação de desinfor-
mação e meias-verdades para obter 
uma vantagem. Esta falta de hones-
tidade mina a capacidade do públi-
co de tomar decisões informadas 
e corrói a confiança no processo 
político.

A integridade é outro valor críti-
co que parece ter sido perdido no 

clima político de hoje. A integri-
dade envolve agir de acordo com 
os mais altos padrões e princípios 
éticos e colocar as necessidades do 
público em primeiro lugar. No en-
tanto, com demasiada freqüência, 
os funcionários públicos são in-
fluenciados pela influência de gran-
des doadores e interesses especiais. 
Isto leva a um preconceito em re-
lação aos interesses desses grupos 
e não às necessidades do público 
em geral. Isto mina a integridade 
do processo político e corrói a con-
fiança no governo.

A civilidade também é um valor 
que parece estar em falta nos dias 

de hoje. A civilidade envolve tratar 
os outros com respeito e agir de 
forma a promover o diálogo cons-
trutivo e a colaboração. Entretanto, 
as campanhas políticas e o discurso 
público são freqüentemente carac-
terizados por ataques pessoais e 
chamadas de atenção, em vez de 
discurso respeitoso e civilizado. 
Este tipo de comportamento ser-
ve apenas para polarizar ainda 
mais o público e minar a confian-
ça no sistema político.

As campanhas políticas são 
uma parte vital do processo de-
mocrático. Elas oferecem aos can-
didatos a oportunidade de apre-

sentar suas idéias e plataformas 
ao público e buscar seu apoio. 
Entretanto, em tempos recentes, 
tem havido uma tendência per-
turbadora de falta de honestida-
de, integridade e civilidade nas 
campanhas políticas. Este é um 
problema que deve preocupar to-
dos os cidadãos, pois mina a inte-
gridade do processo democrático 
e corrói a confiança pública no 
governo.

Nem tudo, porém, é desgraça 
e tristeza. Há medidas que podem 
ser tomadas para restaurar a ho-
nestidade, a integridade e a civi-
lidade nas campanhas políticas. 

(a) As organizações de verificação 
de fatos e os meios de comuni-
cação podem desempenhar um 
papel crucial para responsabilizar 
os candidatos por suas declarações. 
(b) A reforma do financiamento de 
campanhas pode ajudar a nivelar o 
campo de atuação e reduzir a in-
fluência de interesses especiais. E 
(c) os indivíduos também podem 
fazer a diferença ao exigir de seus 
representantes um discurso mais 
respeitoso e civilizado. Além disso, 
eles podem participar do processo 
político de forma responsável e éti-
ca e exigir que seus representantes 
representem seus valores.

O que tentamos enxergar de nos-
sa face é somente reflexo. Nunca esta-
remos nos enxergando na realidade. 
Algumas vezes seremos apenas um 
vulto do que imaginamos e, tantas 
outras, apenas uma demonstração do 
que, de fato sejamos.

Se enxergamos uma foto de nossa 
face, ela apenas captou nosso mo-
mento, seja de alegria (na maioria 
dos casos) quanto de tristeza, em 
nossos poucos minutos assim. Talvez 

passemos dias em depressão ou cha-
teados com algo, mas, mesmo nestes 
dias, teremos lampejos de sorriso, 
seja por ver uma estrela brilhando no 
céu, um meteorito caindo, um arco-
-íris surgindo após uma tempestade 
ou mesmo uma criança brincando. 
Mesmo que voltemos ao nosso está-
gio anterior de tristeza.

A vida é assim diversa e, nós, seres 
multifacetados. Para cada momento 
vestimos nossa melhor cara, nossa 

face escondida em nossos sentimen-
tos momentâneos. Razões de sermos 
tão diferentes em certas ocasiões.

Imagine a vida um labirinto de es-
pelhos onde, em uma curva, você se 
transforma em um gigante e, um pas-
so à direita, um ser esquálido, trans-
parente. Em alguns passos adiante 
se transforma em alguém iluminado, 
multiplicado, transformado.

Mas, um deslize em seu caminho, 
um amor desfeito, um emprego não 

conquistado (ou perdido), a perda 
de um familiar, um amor poderá esti-
lhaçar sua imagem, deixá-lo fragmen-
tado em milhares de pedaços. Mas 
cada um deles, espalhados ao chão, 
deixará marcas profundas. Umas ar-
ranhadas, outras espatifadas, mas, 
desarrumada.

Os cacos poderão ser juntados, 
unidos, colados e, mesmo assim, as 
marcas ficarão. Seu rosto será visto 
por você, mas as ranhuras que cada 

sentimento deixou ficará ali.

Jamais verás, de fato, sua verda-
deira face.

E se, pois pode não ser, cada pe-
dacinho destes falasse uma lingua-
gem diferente, sentimentos difusos, 
mentes próprias. Talvez sejamos 
assim, multifacetados a cada pessoa 
que encontramos na vida. Nunca se-
remos nós mesmos, mas os reflexos 

daqueles com quem contatamos, cru-
zamos na vida, vivenciamos, mesmo 
que por momentos.

E se, pode não ser, que cada peda-
cinho ali no chão prendesse um pou-
co de minha alma? Minha essência? 
Seria apenas eu despedaçado.

Mas, nunca serei translúcido, 
transparente, real. Serei sempre refle-
xo do que sinto.

partilhar em relatórios as informa-
ções e resultados sobre as suas 
ações ambientais, sociais e de 
governança.

O mercado e os consumidores 
exigem maior transparência. Con-
sumidores estão dispostos a tro-
car de marca ou a pagar mais por 
um produto quando se sentem 
que suas expectativas de consumo 
são atendidas pela performance e 

pelos propósitos socioambientais 
da empresa. Por isso, além de 
agir, é preciso comunicar.

Assim, as empresas precisam 
compartilhar informações de for-
ma clara, coletadas e avaliadas 
com base em normas e requisitos 
que garantam a sua confiabili-
dade, e para garantir a transpa-
rência do atendimento dos seus 
compromissos socioambientais, 

as empresas buscam submeter sua 
governança e performance a uma 
avaliação por uma terceira parte 
certificadora.

Esse é um movimento que não 
pode mais postergado. Esteja cer-
to de que somente as empresas 
que atuam econômica, ecológica 
e socialmente de forma abrangen-
te e responsável terão sucesso no 
longo prazo.
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Vereadores pedem revitalização do Vereadores pedem revitalização do 
parque Milton Pratesparque Milton Prates

Projeto torna obrigatório uso de linguagem Projeto torna obrigatório uso de linguagem 
inclusiva de gênero em documentos oficiaisinclusiva de gênero em documentos oficiais

Chiara Biondini é empossada como Chiara Biondini é empossada como 
deputada estadual na ALMGdeputada estadual na ALMG

CMA avalia o meio ambiente e desenvolvimento CMA avalia o meio ambiente e desenvolvimento 
sustentávelsustentável
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A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou três requerimen-
tos na reunião ordinária desta 
quinta-feira (23), além de cinco 
dos seis projetos apresentados.

O requerimento 51/2023 de au-
toria da vereadora Graça da Casa 
do Motor (União Brasil) solicita a 
revitalização da lagoa do parque 
Municipal Milton Prates e manu-
tenção dos brinquedos do local.

“O parque é um dos cartões 
postais da nossa cidade. Uma área 
de 196 metros quadrados, sendo 
que 20% dela é nossa lagoa. Um 
espaço muito visitado principal-
mente nos fins de semana e feria-
dos e, por isso, pedimos um olhar 
especial para esse patrimônio”, 
destacou Graça.

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) cobrou a capina, corte das 
galhas e arbustos na beira das es-
tradas rurais que estão sendo pavi-
mentadas. Já o parlamentar Reinal-

do Carrapicho (PRB) pediu estudo 
técnico para a instalação de placas 
de “proibido estacionar”, na rua 
Professor Monteiro. Fonseca, no 
bairro Vila Antônio Narciso. Para o 
vereador, essa seria uma forma de 
melhorar o trânsito e diminuir o 
risco de acidentes.

PROJETOS - Foram aprovados, 
cinco dos seis projetos que esta-
vam na Ordem do Dia. O primeiro 
(n°7/2023), de iniciativa do Execu-
tivo Municipal, tira o prazo para 
Associação de Apoio, Proteção e 
Amparo à Criança da Arquidiocese 
de Montes Claros possa adquirir a 
escritura do terreno doado pelo 
município – a antiga lei estabele-
cia o prazo máximo de 180 dias.

O projeto n°6/2023, autoriza 
o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional no orçamento vigen-
te para manutenção da diretoria 
de tesouro e aquisição de mate-

rial permanente – o valor é de 
R$561 mil. Também de autoria do 
Executivo Municipal, a proposta 
n°9/2023, concede outorga one-
rosa a JIM Participações LTDA para 
construção de um empreendimen-
to. Na forma que foi autorizado a 
edificação do prédio, foi detecta-
do um erro em relação a área do 
terreno e a empresa em acordo 
com o município decidiu pagar a 
diferença (R$1.308.031,97) para 
que o empreendimento pudesse 
ser construído dentro da legali-
dade.

A proposta n°8/2023, altera 
a lei n°05.504/2022, que estima 
receita do orçamento vigente. O 
Executivo tem a prerrogativa de 
suplementar o orçamento em até 
30%. Com a aprovação do projeto, 
o município terá a prerrogativa de 
não incluir os possíveis superávit, 
oriundos de emendas parlamenta-
res, por exemplo.

O Projeto de Lei 568/23 torna 
obrigatória a utilização de lingua-
gem inclusiva de gênero na reda-
ção de atos normativos, editais e 
demais documentos oficiais pela 
administração pública direta e 
indireta – autarquias, fundações, 
empresas públicas e sociedades de 
economia mista da União, estados, 
Distrito Federal e municípios dos 
três Poderes da União.

Em análise na Câmara dos De-
putados, o texto considera lingua-
gem inclusiva de gênero o uso de 
vocábulos que designem o gênero 
feminino em substituição a vocá-
bulos de flexão masculina para se 
referir ao homem e à mulher.

“Busca-se, assim, substituir o 
uso apenas do masculino pela for-
ma inclusiva ‘homem e mulher’ 
e contribuir para uma cultura de 
igualdade de gênero, por meio 
da linguagem inclusiva”, explica a 
autora do projeto, deputada Erika 
Kokay (PT-DF).

Pela proposta, os nomes dos 
cargos, empregos, funções, pro-
fissões, documentos de identifica-
ção e quaisquer designações que 
recebam encargos públicos da ad-
ministração pública, inclusive as 
patentes, postos e graduações das 
Forças Armadas, deverão conter a 
flexão de gênero, de acordo com o 
sexo ou identificação de gênero do 

ocupante ou da ocupante.
Erika Kokay lembra que, 

em 2012, foi sancionada a Lei 
12.605/12, que tornou obrigatória 
a flexão de gênero para nomear 
profissão ou grau em diplomas. 
“Agora é hora de ampliar o uso des-
sa linguagem que respeita a plura-
lidade e a dimensão inclusiva das 
mulheres em atos, documentos e 
referências oficiais da Administra-
ção Pública”, avalia a parlamentar.

TRAMITAÇÃO

A proposta ainda será despacha-
da para as comissões permanentes 
da Casa. (Agência Câmara)

O compromisso com políticas 
públicas voltadas para a juventude 
foi enfatizado pela deputada esta-
dual Chiara Biondini (PP) durante 
sua posse, na manhã dessa quinta-
-feira (23), para a 20ª Legislatura 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Ela foi eleita, no 
pleito de 2022, como a parlamen-
tar mais jovem da história do Esta-
do.

Segundo o Regimento Interno 
da ALMG, a posse dos parlamenta-
res estaduais pode ocorrer até 30 
dias depois da primeira Reunião 
Preparatória de Plenário da legis-
latura.

No caso de Chiara Biondini, ela 
não tinha tomado posse com os 
demais 76 parlamentares no dia 
1º de fevereiro porque ainda não 
tinha 21 anos de idade completos 
naquela data, o que ocorreu nesta 

quarta (22).
Em seu discurso, a parlamentar 

afirmou ser engajada com a políti-
ca em sua vertente mais nobre que 
é a busca pelo bem comum. Tam-
bém disse que vai atuar para que 
os jovens possam ter esperança de 
um futuro melhor, com iniciativas 
voltadas para a promoção de traba-
lho e do ensino da educação finan-
ceira nas escolas.

A deputada atribuiu sua vitória, 
sobretudo, ao reconhecimento do 
sobrenome Biondini. Ela é filha 
do deputado federal Eros Biondini 
(PL-MG), sobre quem disse estar 
orgulhosa de seguir os passos na 
vida pública.

Além disso, contou que percor-
rer o Estado e conhecer as suas 
diversas realidades também foi 
importante para sua eleição. Na 
campanha, ela chegou a ir em cer-

ca de 300 cidades. Chiara Biondini 
teve 34.126 votos em mais de 700 
municípios, conforme relatou. “Fui 
votada de Montalvânia (Norte de 
Minas) a Poços de Caldas (Sul de 
Minas)”, disse.

A parlamentar ainda afirmou 
que a posse é um momento muito 
especial e agradeceu a sua família e 
a todos os que se envolveram com 
a sua eleição.

Para presidente, ALMG fica ain-
da mais diversa com a posse

De acordo com o presidente 
da ALMG, deputado Tadeu Martins 
Leite (MDB), a posse da parlamen-
tar torna a Assembleia ainda mais 
diversa.

Ele ressaltou que Chiara Bion-
dini é a deputada mais jovem da 
ALMG, assumindo seu primeiro 
mandato assim como o deputado 
Dr. Maurício (Novo), que é o mais 

idoso, aos 73 anos.
Tadeu Martins Leite também 

destacou que Chiara Biondini pas-
sa a completar a maior bancada fe-
minina da história da Assembleia, 
composta por 15 mulheres.

Por fim, enfatizou que a políti-
ca permeia toda a vida de Chiara 
Biondini. Ele disse que a posse da 
deputada nesta quinta (23) o fez 
lembrar do que sentiu quando as-
sumiu seu primeiro mandato em 
2011, aos 23 anos: entusiasmo, 
expectativa e uma enorme respon-
sabilidade para com os mineiros.

O secretário de Estado de Go-
verno Igor Eto representou o go-
vernador Romeu Zema (Novo) na 
cerimônia. Ele disse que o governo 
está aberto à deputada para que 
haja construções conjuntas.

MESA DA SOLENIDADE - Além 

Composta por 17 senadores e 
o mesmo número de suplentes, a 
Comissão do Meio ambiente (CMA) 
trata de temas relacionados às flo-
restas, aos recursos naturais e hídri-
cos, à fauna e à flora.

A comissão, que nos próximos 
dias escolherá o senador que irá 
presidi-la no biênio 2023-2024, ava-
lia também a Política Nacional do 
Meio Ambiente e atua ainda na fis-
calização de alimentos e produtos 
que são usados na agricultura e na 
agropecuária.

Por ser uma comissão com atri-
buições específicas, a CMA recebe 
muitos projetos terminativos — de-
signação de comissão que é a única 
a tratar ou dar a palavra final sobre 
o projeto de lei.

A CMA também promove au-
diências públicas para debater as 
matérias que estão em análise no 
Senado sobre o tema ambiental, 
ouvindo convidados e especialistas 
das mais diversas opiniões.

Quarenta e três projetos aguar-
dam hoje a designação de relator na 

CMA, entre eles o PL 1.303/2019, da 
senadora Zenaide Maia (PSD-RN), 
para exigir que o plano de aprovei-
tamento econômico de jazida con-
tenha projeto de gerenciamento de 
risco de acidentes ambientais. Há 
ainda o PL 3.488/2019, do senador 
Irajá (PSD-TO), que submete o va-
lor do Imposto sobre a Propriedade 
Territorial Rural a tabela de descon-
tos ou de acréscimos de acordo 
com o percentual de área produti-
va. E o PL 4.203/2019, do senador 
Jorge Kajuru (PSB-GO), que dispõe 

sobre moratória para o desmata-
mento no cerrado.

Entre as matérias debatidas em 
audiências públicas em 2022 en-
contra-se o projeto de lei do Sena-
do (PLS) 222/2016, que institui a 
Política de Desenvolvimento Sus-
tentável da Caatinga.

Os impactos ambientais gerados 
pela ocupação ilegal de áreas públi-
cas pela Política de Regularização 
Fundiária do governo federal, com 
foco especial na Amazônia Legal, 
também foram avaliados em duas 

audiências públicas promovidas 
pela CMA.

Ainda em 2022, a CMA votou 
projetos que possibilitaram aportes 
financeiros ao Fundo Amazônia e 
ao Fundo Nacional do Meio Am-
biente, além da criação do progra-
ma Tesouro Verde.

Ex-presidente da CMA, o sena-
dor Jaques Wagner (PT-BA) destaca 
a relevância da comissão para o 
Brasil.

“Cada vez mais fica evidente a re-
levância do papel desta comissão e 

a necessidade de ajudar a viabilizar, 
no Parlamento e em todas as instân-
cias dos Poderes da República, nos 
três níveis da Federação, a constru-
ção e a necessidade de uma agenda 
para o Brasil que considere o tripé 
econômico, social e ambiental. To-
mamos três direções estratégicas e 
convergentes para balizar as nossas 
ações: resistência ao desmonte am-
biental, diálogo com a sociedade 
civil brasileira e a cooperação inter-
nacional sobre o clima”, concluiu o 
senador. (Agência Senado)

A autora da proposta, deputada Erika Kokay

Tadeu Martins Leite (presidente da ALMG - MDB/MG), Chiara 
Biondini (deputada estadual PP/MG), Antonio Carlos Arantes (1º 

- secretário da ALMG - PL/MG)

Segundo Regimento Interno da ALMG, a posse dos parlamentares pode ocorrer até 30 dias depois da 
primeira Reunião Preparatória de Plenário

De iniciativa do presidente da 
Casa, vereador Junior Martins (Ci-
dadania), o projeto n°12/2023, de-
nomina-se Geraldo César de Andra-

de Mendes, no bairro Vila Regina. 
A pedido do vereador Aldair Fa-

gundes (Cidadania), o projeto de 
complementar n°2/2023 teve o pe-

dido de vista por três dias. A pasta 
é de iniciativa do Prefeito e altera a 
lei complementar nº 08, de 11 de 
abril de 2006. (Ascom PMMC)

das autoridades citadas, também 
compuseram a mesa da cerimônia 
de posse o procurador-geral de Jus-
tiça, Jarbas Soares Júnior; a defen-
sora pública-geral, Raquel Gomes; 

o presidente do Tribunal de Contas 
do Estado, Gilberto Diniz; e o 1º 
secretário da ALMG, deputado An-
tonio Carlos Arantes (PL). (Ascom 
ALMG)



Montes Claros, sexta-feira, 24.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Arlen Santiago se mobiliza por Arlen Santiago se mobiliza por 
medidas de estímulo à economiamedidas de estímulo à economia

Amams realizará evento sobre processo de Amams realizará evento sobre processo de 
escolha dos membros do Conselho Tutelar escolha dos membros do Conselho Tutelar 

Prefeitura de Pirapora premia Prefeitura de Pirapora premia 
melhores dos Jogos de Verãomelhores dos Jogos de Verão
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O objetivo do Deputado é impactar diretamente a geração de emprego e renda

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Em continuidade às ações em 
prol da Companhia de Tecidos 
Norte de Minas (Coteminas), o 
deputado estadual Arlen Santiago 
enviou ofício ao Ministro da Fazen-
da Fernando Haddad, solicitando 
uma medida de estímulo à em-
presa. Segundo ele, a exemplo do 
que tem sido feito pelo Governo 
Federal aos fornecedores da Rede 
Americanas, o objetivo é estabele-
cer uma linha de crédito com juros 
compatíveis por essa e demais em-
presas do país e, especialmente, 
mitigar os efeitos causados pela 
retração econômica decorrente da 
pandemia de coronavírus, a qual a 
indústria foi fortemente afetada. 

O parlamentar relata que, após 
o envio de ofícios ao Governo Fe-
deral solicitando a disponibiliza-
ção de uma linha de crédito para 
a Coteminas, com juros subsidia-
dos, por meio do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES), e a divulgação 
do conteúdo do documento pela 
imprensa, ele recebeu resposta 
da Presidência da República infor-
mando que o pedido foi encami-
nhado ao Ministério da Fazenda, 
à Secretaria de Relações Institucio-

nais e à Casa Civil da Presidência 
da República.

A empresa também se manifes-
tou quanto à questão. Em corres-
pondência enviada ao gabinete de 
Santiago, Josué Christiano Gomes 
da Silva, diretor-presidente da 
Coteminas, e atual presidente da 
Federação das Indústrias de São 
Paulo (Fiesp), relata que, “é ur-
gente que se promova ações polí-
ticas econômicas que estabeleçam 
taxas compatíveis com a atividade 
produtiva para todas as empresas 
brasileiras”. Ainda no documen-
to, o grupo informa que, “busca 
regularizar a atual situação e para 
isso está vendendo ativos do grupo 
que darão suporte necessário para 
a devida regularização”.

Fundada em 1967, em Montes 
Claros/MG, pelo ex-vice-presidente 
da República José Alencar, a com-
panhia é considerada a maior fabri-
cante de tecidos de cama, mesa e 
banho do Brasil e uma das maiores 
do mundo. Além de Minas Gerais, 
mantém fábricas na Paraíba, no Rio 
Grande do Norte e em Santa Ca-
tarina, o que significa milhares de 
postos de trabalho. Ainda assim, 
vem enfrentando uma grave crise 

financeira, após ter sido fortemente 
afetada pela pandemia de Corona-
vírus. Apesar disso, o grupo tem 
buscado meios para continuar cum-
prindo com todas as obrigações 
empresariais, trabalhistas, sociais e 
comunitárias.

Segundo Arlen Santiago, “pre-
cisamos de um pacote de medidas 
de estímulo à economia e isso passa 
por contrapartidas do governo em 
crédito e juros subsidiados. Ofere-
cendo melhores condições aos em-
presários, mais empregos serão ge-
rados e haverá aumento da renda”.

O parlamentar disse ainda acre-
ditar que o bom relacionamento, 
por parte do executivo do grupo, 
com o presidente da República, 
pode facilitar a aproximação de 
empresários com o Governo Fede-
ral e, como efeito, possibilitar uma 
negociação viável e compatível tam-
bém com a proposta de campanha 
do atual presidente que defendeu 
o crescimento econômico com ge-
ração de emprego e distribuição 
de renda. Vale lembrar que Josué 
Christiano é filho do ex-vice-presi-
dente José Alencar, que fez parte do 
governo Lula no período de 2003 a 
2010.

“Vou buscar apoio também da 
bancada mineira na Câmara dos 
Deputados para que possamos, jun-
tos, agir e fortalecer a economia e 
até mesmo conseguir investimentos 
de novas empresas. O estímulo aos 
empreendedores traz benefícios a 

médio e longo prazo. Esse desen-
volvimento faz com que a deman-
da de trabalho seja maior. Com a 
demanda aumentada, é necessário 
contratar mais. Gerando empregos 
você faz com que essa roda da eco-
nomia gire cada vez mais e melhor. 

E um município bem desenvolvido, 
a partir da economia local, melhora 
não só os negócios, mas também 
a vida das pessoas, alavancando o 
bem-estar social de todos, e é justa-
mente essa a nossa intenção”, afir-
mou Santiago.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
por meio do Departamento de 
Assistência Social e parceria com 
o Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais (MPMG), promove, no 

dia 28 de fevereiro, das 8h às 12h, 
no auditório da entidade, em Mon-
tes Claros, um evento sobre o pro-
cesso de escolha dos membros do 
Conselho Tutelar 2023. O objetivo 
do evento é orientar representan-

tes dos Conselhos dos Direitos da 
Criança e do Adolescente (CMDCA) 
dos municípios, gestores munici-
pais e assessores jurídicos sobre o 
referido processo. 

A coordenadora de Assistência 

Realizados pela Prefeitura de 
Pirapora, via Secretaria de Esporte, 
Juventude e Cultura (SEJUC), os 
Jogos de Verão 2023 foram encerra-
dos na noite de terça-feira (21/02), 
no Complexo Esportivo Dóbson 
Machado, no Centro da cidade, 
com a disputa das finais. O evento, 
que também foi uma das atrações 
no Pirafolia, contou com a partici-

pação de mais de 150 atletas, nas 
modalidades de futsal (categorias 
Sub-11, 13 e 15), vôlei masculino, 
handebol feminino e masculino e 
basquete misto.

Nas finais disputadas, o Boleiro 
F.C. sagrou-se campeão do futsal 
Sub-11 e 13, ao superar o Colora-
do, nas duas decisões. O título do 
Sub-15 ficou com o Real São João, 

que levou a melhor sobre o Colo-
rado. No vôlei masculino, a equipe 
Palma Vôlei comemorou o primeiro 
lugar ao derrotar o Lucas Vôlei de 
Pirapora. Pelo handebol masculino, 
as medalhas douradas ficaram com 
o JP Handebol e as de prata para o 
Puro Malte e no feminino, as Su-
perpoderosas foram as melhores e 
a equipe Winx Danix ficou com o 

segundo lugar.
Os jogos de basquete misto fo-

ram todos realizados no domingo 
(19/02), no Ginásio Poliesportivo, 
quando o saiu como campeão o 
time Cesta do Futuro (de Varze-
lândia) e como vice a equipe Mad 
Lions. A SEJUC premiou todos os 
finalistas com medalhas. (HEBERT 
VINICIUS – Colaborador)

Social da Amams, Laila Souza, sa-
lientou que o evento atende a Re-
solução nº 231/2022 do Conselho 
Nacional dos Direito da Criança e 
do Adolescente (Conanda) que, em 
dezembro de 2022, alterou o pro-
cesso de escolha dos membros do 
Conselho Tutelar, exigindo, assim, 
atualização de leis municipais e atu-
ação efetiva dos membros do CM-
DCA no cumprimento dos prazos 
para expedição de Resolução e pu-
blicação de Edital de Convocação. A 
coordenadora confirmou a partici-
pação do promotor de Justiça Da-
niel Librelon, que orientará sobre 
a condução do Processo para a re-
gião. “O objetivo do evento será de 
orientar os municípios sobre o Pro-
cesso de Escolha Unificada, escla-
recendo dúvidas existentes acerca 
do Processo, com vista à realização 
da Eleição Unificada que ocorrerá 
em todo o Brasil em outubro de 
2023”, finalizou Laila Souza.

Conforme a programação, às 
8h30 haverá a colhida, de 9h às 

9h30 abertura do evento, de 9h30 
às 11h apresentação do Painel 1 so-
bre Exposição e contextualização 
da alteração da Resolução nº170 
que dispõe sobre o processo de 
escolha em data unificada em todo 
território nacional dos membros 
do Conselho Tutelar vinculado à 
Resolução nº 231/2022, condução 
do Processo, Promotor de Justiça 
Dr. Danniel Librelon (Coordena-
doria Regional das Promotorias 

de Justiça de Defesa da Educação 
e dos Direitos das Crianças e dos 
Adolescentes do Norte de Minas - 
CREDCA/NM) e  de 11h às 12h30 
acontece debate e esclarecimentos 
de dúvidas.

Para participar do evento os 
interessados devem acessar o link: 
https://forms.gle/n4BimD3Wtkqyg-
gS69 e efetuar a inscrição. (Ascom 
AMAMS)
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Vistoria do transporte escolar segue Vistoria do transporte escolar segue 
até terça-feira (28)até terça-feira (28)

Articulação de rede registra avanços no Articulação de rede registra avanços no 
sistema estadual de ensino e mantém sistema estadual de ensino e mantém 
isonomia entre as regiões do estadoisonomia entre as regiões do estado

Articulação da Secretaria com os municípiosArticulação da Secretaria com os municípios
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A Empresa Municipal de Planejamento, 
Gestão e Educação em Trânsito e Transportes 
de Montes Claros (MCTrans) está realizando a 
inspeção e o recadastramento dos profissionais 
que oferecem o serviço de transporte escolar 
urbano em Montes Claros. O objetivo da inicia-
tiva é proporcionar mais segurança a profissio-
nais e usuários, além de tranquilidade aos pais 
e responsáveis pelos estudantes.

Serão verificados itens como a documenta-
ção de profissionais e veículos, os equipamen-
tos obrigatórios, requisitos relacionados à segu-
rança, o estado de conservação dos veículos e 
demais exigências previstas para o exercício da 
atividade de transporte escolar. 

Autorizatários, motoristas auxiliares e assis-
tentes que não realizarem o recadastramento 
e a vistoria referentes ao 1º semestre de 2023 
até o dia 28 de fevereiro não poderão exercer 
o ofício a partir de 6 de março, e se sujeitarão 
às penalidades previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro e na Lei Municipal nº 5.502, caso o 
veículo seja utilizado irregularmente.

Para a realização do recadastramento, o au-
torizatário deverá apresentar: cópias do Certi-

ficado de Registro e Licenciamento do Veículo, 
e o original no ato da vistoria; da Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH) do autorizatário e 
condutores; do histórico da CNH do autoriza-
tário e condutores; e do certificado de conclu-
são de curso de especialização para transportar 
escolares, ministrado por entidade legalmente 
reconhecida, caso não esteja especificado na 
CNH.

Também deverão ser apresentados: certidão 
negativa criminal federal e atestado de sanidade 
física e mental do autorizatário, condutores e 
assistentes; certidão negativa criminal do fórum 
do domicílio onde autorizatário, condutores e 
assistentes residiram nos últimos 5 anos; decla-
ração que não emprega menor de 18 anos, sal-
vo na condição de aprendiz; certidão negativa 
de débito federal, estadual e municipal do auto-
rizatário; Cartão de Inscrição Municipal (CMI) 
na atividade transporte escolar urbano e laudo 
de inspeção veicular, além do comprovante do 
pagamento da taxa de Custo de Gerenciamento 
Operacional de R$ 282,22, valor que não sofre 
reajuste desde 2016. Mais informações podem 
ser obtidas pelo 3224-6901. (Ascom PMMC)

A rede pública estadual de en-
sino de Minas Gerais é uma das 
maiores do país e conta com cer-
ca de 1,7 milhões de estudantes 
matriculados em 3.461 unidades 

escolares, localizadas em 852 mu-
nicípios mineiros. Para administrar 
uma rede tão robusta, desafiadora 
e diversa, o estado foi dividido em 
47 Superintendências Regionais 

de Ensino (SREs), que acompa-
nham de perto as ações da pasta 
nas suas jurisdições.

Desta forma, para alcançar a 
equivalência e isonomia a todas as 

Coordenado pela SE, o Projeto 
Mãos Dadas prevê a absorção das 
matrículas dos anos iniciais do 
ensino fundamental pelos muni-
cípios mineiros. O projeto é facul-
tativo aos municípios, mediante 
análise das condições administra-
tivas, pedagógicas e financeiras 
favoráveis à absorção dos estu-
dantes atualmente atendidos pela 
rede estadual. A adesão só é via-
bilizada mediante aprovação na 
Câmara dos Vereadores.

Até o momento, 147 municí-
pios aderiram ao Projeto Mãos 
Dadas e têm leis autorizativas san-

cionadas para a absorção de mais 
de 60 mil matrículas dos anos 
iniciais. Para isso, foram celebra-
dos convênios com as prefeituras 
para o repasse de recursos finan-
ceiros que estão sendo investi-
dos na melhoria do atendimento 
educacional nas redes municipais 
de educação, com ações como 
construção e reforma de escolas 
e creches, compra de mobiliários 
e equipamentos, construção de 
quadras poliesportivas e aquisi-
ção de veículos para transportes 
escolar. Além disso, os servidores 
efetivos que atuam nessa etapa de 

ensino nas escolas estaduais en-
volvidas - professores e Especia-
listas de Educação Básica - podem 
ficar em adjunção no município, 
com a garantia de ônus para o 
Estado.

O atendimento dos estudan-
tes do ensino fundamental pelas 
redes municipais de educação, 
como está previsto na Constitui-
ção Federal e na Lei de Diretrizes 
e Bases da Educação Nacional 
(LDB), proporciona maior unida-
de na oferta educacional no ciclo 
da infância e, com isso, os alunos 
tendem a ganhar na melhoria da 

qualidade do ensino.
Além disso, com as prefeituras 

absorvendo a demanda dos anos 
iniciais, o Estado pode ampliar os 
investimentos no atendimento do 
ensino médio, com a expansão 
da oferta de matrícula de tempo 
integral e da educação profissio-
nal, o que abre uma grande janela 
de oportunidades ao futuro dos 
jovens.

PADRONIZAÇÃO DAS AÇÕES 
DOS INSPETORES ESCOLARES 

A Assessoria de Inspeção Esco-

lar foi criada no mesmo Decreto 
47.758 de 2019 e surgiu em um 
contexto no qual a inspeção es-
colar estava descentralizada em 
cada regional e não havia uma es-
trutura no órgão central que orga-
nizasse o trabalho dessas equipes 
como um todo.

“O objetivo foi garantir o ali-
nhamento das ações dos inspeto-
res com as metas e estratégias do 
órgão central, padronizar as nor-
mativas e orientações e garantir 
a assistência e apoio ao trabalho 
dessas equipes. O papel da asses-
soria é manter esse alinhamento 

e padronização. Temos um pro-
tocolo orientador de atuação da 
inspeção no sistema de ensino 
em Minas Gerais”, pontuou o as-
sessor central de Inspeção Esco-
lar da SEE/MG, Paulo Leandro de 
Carvalho.

Para isso, houve a criação da 
Coordenação de Inspeção Escolar 
nas 47 Superintendências Regio-
nais de Ensino que tem o contato 
direto com a assessoria do órgão 
central. Atualmente, cerca de mil 
inspetores realizam os trabalhos 
in loco nas escolas em todo o es-
tado. (Agência Minas)

regiões, foi criada em 2019, pelo 
Decreto nº47758 a Subsecretaria 
de Articulação Educacional (SE). 
Este braço da Secretaria de Estado 
de Educação (SEE/MG) é o res-
ponsável por diversos avanços na 
rede, entre eles, o Sistema Único 
de Cadastro e Encaminhamento 
para Matrícula (Sucem), o Progra-
ma Mãos Dadas e a criação da As-
sessoria de Inspeção Escolar. 

A SE foi criada com o objetivo 
de promover a articulação de toda 
a rede estadual, alinhar os traba-
lhos regionais, conduzir junto aos 
gestores campanhas internas de 
rede, além de estreitar o diálogo 
entre o órgão central com as re-
gionais, diretores e professores. 
Atualmente, quem comanda a 
subsecretaria é o especialista em 
Políticas Públicas e Gestão Gover-
namental, Gustavo Lopes Pedroso.

“Planejada para atuar direta-
mente na implementação de ideias 
de modernização e inovação das 
práticas de governo no âmbito da 
educação, a subsecretaria trabalha 
com a manutenção de relações 
institucionais entre as demais sub-
secretarias e assessorias da SEE, 
bem como o monitoramento de 
campanhas e projetos. Efetivamen-
te, ela integra todos os setores da 
SEE e assegura o alinhamento dos 

objetivos estratégicos da adminis-
tração”, ressalta Gustavo Pedroso.

A subsecretaria foi responsável 
pela implantação do maior projeto 
de informatização das matrículas 
escolares de Minas, que é o Su-
cem. A plataforma de matrículas 
unificada colabora, ainda, com 
o regime de cooperação com os 
municípios que utilizam desse sis-
tema para realizar os encaminha-
mentos de estudantes também da 
rede municipal de ensino. 

A solicitação de vaga é feita 
pelo sistema e o encaminhamento 
dos alunos respeita o princípio bá-
sico de zoneamento, definido por 
áreas territoriais como bairros ou 
regiões próximas à residência do 
candidato. A efetivação da matrí-
cula ocorre de modo presencial, 
na escola. Além da rede estadual 
de ensino, 727 cidades aderiram 
e fazem o uso do Sucem em suas 
campanhas de matrículas para a 
rede municipal de ensino.

Integrante da equipe de asses-
sores da SE desde sua implanta-
ção, o especialista André Lobato, 
relata que atualmente, as reuniões 
com as SREs ocorrem ao menos 
uma vez por semana, mas a reali-
dade nem sempre foi essa. “Antes 
as regionais se reuniam raríssimas 
vezes. Mas desde o início da atual 

gestão, nós conseguimos implan-
tar uma rotina de reuniões sema-
nais, formações e capacitações 
com os diretores das regionais. 
Além disso, implantamos uma es-
trutura capaz de ouvir opiniões, 
melhorar as ações e aproveitar as 
melhores experiências”, pontua 
Lobato.

André ainda lembra-se de outro 
ponto importante que foi disse-
minado e acompanhado de perto 
pela SE, que é o uso dos sistemas 
informatizados disponíveis para 
os servidores e profissionais da 
rede, como o diário escolar, por 
exemplo. “A fidedignidade dos 
dados são acompanhados sistema-
ticamente. Agora temos dados que 
nos dão suporte para a tomada de 
decisões sobre políticas públicas 
educacionais para a rede”, pontua.

Uma das ações mais impor-
tantes da subsecretaria é a Busca 
Ativa Escolar, que é um conjunto 
de ações de enfrentamento à eva-
são escolar que articula localizar e 
mobilizar crianças e adolescentes 
infrequentes ou que abandonaram 
a escola para retomar os estudos. 
Desde 2019 essas estratégias tive-
ram uma importância ainda maior 
durante as dificuldades impostas 
pela pandemia da Covid-19 e o en-
sino remoto.

Subsecretaria de Articulação Educacional da SEE/MG proporciona unidade e 
integração entre as 47 Superintendências Regionais de Ensino 
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ASSESSORIAS RUINS

Alguns vereadores da atual legislatura precisam melhorar o 
nível de suas assessorias, como fizeram vários dos atuais depu-
tados da Bancada do Norte. Quem não tem uma boa assessoria, 
não precisa nem pensar em reeleição.

FEITIÇO CONTRA O FEITICEIRO

Tem uma figura carimbada da política que arma horrores 
contra um secretário da atual administração municipal, que está 
com os dias contados no staff de SOUTO. Segundo informações 
colhidas nós bastidores, tem uma bomba que explodirá nos pró-
ximos dias e promete tirar de cena a cobra do palácio. É o feitiço 
virando contra o feiticeiro.

UNIÃO BRASIL COM A CODEVASF?

A novela para a indicação do novo superintendente da CO-
DEVASF, a cada dia ganha capítulos empolgantes no jogo do PO-
DER. Agora a bola está com o União BRASIL e com o deputado 
FEDERAL Norte mineiro MARCELO FREITAS, em alta para indi-
car. O ex-vereador, ex-gerente da câmara, ex-secretário munici-
pal por várias vezes, com larga experiência no jogo do poder, 
TONINHO DA COVAM, entrou no páreo com amplas possibili-
dades. Toninho joga bem em todas e pode ser o nome. Sendo 
ele ou não o novo super da CODEVASF, sai nos próximos dias.

SILVANA MAMELUQUE

Com inúmeros serviços prestados à cultura e ao turismo de 
Montes Claros, a Câmara Municipal de MONTES CLAROS, atra-
vés da sua consagrada vereadora GRAÇA DA CASA DO MOTOR, 
homenageará nas comemorações do Dia Internacional da Mu-
lher, a queridíssima Silvana MAMELUQUE. Vamos lá, aplaudi-la 
de pé! A vereadora GRAÇA acertou em cheio, ela merece!

OSMANI FESTEJADO

Nesta sexta-feira é dia de abraçar o grande secretário de 
AGRICULTURA da administração HUMBERTO SOUTO, OSMANI 
BARBOSA NETO. Mais uma vez, pela competência, simpatia e 
história de sucesso, será festejadíssimo.

AS QUENTES DE JJ

NA PRÓXIMA TERÇA O DEPUTADO ARLEN 
SANTIAGO ABRE O JOGO COM JJ NA TV 

GAZETA!

HOMENAGEM NO CARNAVAL

Na próxima terça-feira, às DEZENOVE E TRINTA, na TV 

GAZETA NORTE MINEIRA, a cobra vai fumar no programa 

JOÃO JORGE EM REVISTA. A maior revista eletrônica do 

NORTE do estado receberá o deputado estadual campeão 

de votos ARLEN SANTIAGO. A entrevista com o deputado 

do AVANTE, considerado o mais corajoso da região norte 

mineira, certamente deverá polarizar e virar assunto de dis-

cussões nas redes sociais. Na pauta temas QUENTÍSSIMOS, 

como o vergonhoso pedágio da ECO 135, considerado o pedá-

gio mais caro do Brasil, implantado no governo PIMENTEL. 

Quem saiu ganhando com este pedágio que arrebentou com 

os motoristas? E porque ele ainda continua? O deputado que 

mais investe na saúde de MONTES CLAROS e região, atra-

vés de emendas parlamentares, trouxe os melhores equipa-

mentos para o tratamento de combate ao câncer. O deputa-

do abre fogo, colocando o dedo na ferida do consórcio que 

administra o SAMU MACRO NORTE, apontando denúncias 

de empreguismo e escândalos diversos. Ele também crítica o 

atual cenário da política nacional na saúde. Ao final, SAN-

TIAGO fará revelações sobre como vislumbra a SUCESSÃO 

MUNICIPAL 2024. Analisa quem poderá substituir HUM-

BERTO SOUTO e alerta, lembrando que depois da atual ad-

ministração de HUMBERTO SOUTO, Montes Claros, não 

poderá mais ser entregue a aventureiros. O João Jorge em 

REVISTA promete, vem aí chumbo grosso na próxima ter-

ça-feira.

No domingo de Carnaval, recebemos uma bela homena-

gem do bloco sensação do Carnaval de MONTES CLAROS, 

LOS FULEROS. Coube a este colunista e também carnavales-

co de antigos carnavais da nossa cidade, trazer o estandarte 

da agremiação brilhantemente presidida pela educadora, 

personalidade da cultura e liderança NATI MAIA. Destaque 

para a excelente bateria nota dez do bloco, formada na sua 

maioria por mulheres. Outro ponto alto do bloco que revive 

os carnavais antigos é a talentosa cantora mineira DÉBORA 

GUEDES, filha do famoso e inesquecível cantor brasileiro 

LULU GUEDES, que ganhou vários discos de ouro no Chacri-

nha na GLOBO e, também, prima do genial astro da música 

Beto Guedes. O nível cultural do bloco em nível de talentos 

é altíssimo, com nomes como Fabíola Monção, Miriam Wal-

derez, Zuza e outros. O MORADA DO SOL foi pura apoteose 

com as eternas marchinhas de Dalva de Oliveira e outros ar-

tistas consagrados. O Samba Raiz de Paulinho da Viola, Beni-

to de Paula e sambistas que marcaram. O bloco causou fris-

son e uma explosão de alegria com o axé romântico dos anos 

80. Nossa eterna gratidão ao bloco, pelo reconhecimento, o 

Los FULEROS já está na galeria das nossas grandes emoções.

SALINAS DE LUTO chora a partida da encantadora e 

guerreira VILMA SANTIAGO, aqui com seu filho ELTON 

SANTIAGO, vereador com 5 mandatos e atual presidente 

da câmara da capital Nacional da Cachaça. Várias autori-

dades foram se despedir desta mulher vitoriosa, inclusive o 

deputado ARLEN SANTIAGO. Ela era esposa do inesquecí-

vel Noé Santiago, criador da cachaça canarinha. À família 

nossos sentimentos.

Em noite de festa, duas grandes estrelas da nossa socie-

dade: Diana Barbosa e a decoradora Thais Batista.

Nós Destaques de Todos os tempos, o sempre aplaudido 

vice-prefeito de Montes Claros, GUILHERME GUIMARÃES, 

em alta, entregou o diploma ao consagrado cantor Helton 

Fernandes, que comemorou 25 anos de carreira, também 

na foto, a educadora Rosana Ramos.

Com a cantora Débora Guedes e NATI Maia, o animadíssimo bloco de carnaval LOS FULEROS, que nos homenageou no 

último domingo. 

Em foto de Aurélio Vidal, aqui estamos no Grande Encontro do deputado estadual ARLEN SANTIAGO com a imprensa, 

ladeado pelo VITORIOSO casal que comanda o GRUPO GAZETA DE COMUNICAÇÃO, PAULO FAUSTINO e ANA PAULA, 

o deputado ARLEN SANTIAGO - nosso convidado especial na próxima terça na TV GAZETA - e o consagrado empresário 

PAULO CESAR SANTIAGO.
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Peneiras e avaliações do North são Peneiras e avaliações do North são 
sucesso no Norte de Minassucesso no Norte de Minas

Rodoviária recebe obra de arte feita com Rodoviária recebe obra de arte feita com 
tronco de árvoretronco de árvore

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
A

N
D

R
É

 
S

E
N

N
A

O North Esporte Clube cum-
pre à risca a proposta em identi-
ficar talentos e dar oportunidade 
aos jogadores do Norte de Minas 
em um projeto da própria região. 
Neste mês, o clube iniciou o cro-
nograma de seletivas em várias 
cidades com o intuito de captar 
novos valores, inclusive para as 
categorias de base, que foram 
criadas neste ano.

Depois de Salinas e Brasília de 

Minas, os trabalhos prosseguem 
em Januária, no dia 4 de março, 
com o apoio do Sicoob - Credinor, 
principal apoiador e patrocinador 
máster do clube, conforme acor-
dado com os sócios-proprietários 
Victor Oliveira e Andrey Souza. Os 
alvos são atletas até 23 anos.

Para se ter uma ideia do inte-
resse dos Gladiadores em detec-
tar mais atletas para o seu elenco, 
o próprio técnico do time profis-

sional, Marco Antônio Milagres, 
acompanha as “peneiradas” em 
cada local. O gerente de futebol 
Rafinha Silva também esteve pre-
sente.

“Faço questão em fazer parte 
desta proposta do North, cum-
prindo na prática a oportunidade 
em encontrar potenciais talentos 
da região”, resumiu o treinador. 
Milagres adiantou que, neste pri-
meiro momento, foram identifica-

dos alguns jovens que podem dar 
suporte às categorias de base do 
Tricolor.

“Há alguns diferenciais no as-
pecto físico para que o projeto 
profissional absorva estes atletas, 
mas dentro da faixa etária limite 
conseguimos buscar alguns jo-
vens para as nossas categorias de 
base”, completou Milagres.

Além de Januária, a direção 
do North deverá confirmar nos 

próximos dias as sedes das novas 
seletivas. Inicialmente, conforme 
propõe a parceria, serão aten-
didas as cidades norte-mineiras 
que possuem agências físicas do 
Sicoob - Credinor.

Além de jogadores que po-
dem sair das seletivas, a comis-
são técnica acompanha jogos do 
Campeonato Mineiro e de outros 
estados para formar o grupo que 
disputará o Módulo II. “Além de 

jogos, estamos assistindo aos 
vídeos individuais de vários atle-
tas, claro que sempre em diálogo 
com a presidência e a gerência 
de futebol, e assim formalizar as 
propostas para reforçar o elenco, 
se organizar ainda mais e buscar 
um lugar de destaque dentro da 
competição de forma que o Nor-
th esteja na briga pelo acesso”, 
disse o técnico dos Gladiadores. 
(Ascom NEC)

A Prefeitura de Montes Claros 
está executando uma ampla refor-
ma no Terminal Rodoviário Ilde-
berto Alves de Freitas (Rodoviária), 
investindo quase R$ 2 milhões na 
empreitada. A maior reforma feita 
no local desde sua inauguração 
contempla novo piso, reforma dos 
banheiros, forro de gesso, imper-
meabilização do teto, instalação 
de bancadas de granito e guichês, 
implantação de acessibilidade para 
deficientes, pintura de todo o es-
paço, novas instalações elétricas, 
nova iluminação e substituição 
dos guarda-corpos por estruturas 

de inox.
A novidade para os usuários e 

servidores da Rodoviária é a ins-
talação, no local, de uma obra de 
arte esculpida em madeira, obra 
do artesão Roberto Marques, da 
Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA). A obra, que foi 
feita com o tronco de uma árvore 
que caiu após fortes chuvas, conta 
a história de Montes Claros, sua 
cultura, sua gente, a chegada dos 
tropeiros, suas raízes culturais e 
muito mais.

O vice-prefeito e secretário de 

Serviços Urbanos de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, disse 
que a obra de arte exposta na Ro-
doviária só enriquece ainda mais 
o local, que é um dos principais 
cartões-postais da cidade.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, reforça 
que a árvore que caiu durante as 
chuvas, ao invés de ser descartada, 
virou uma obra de arte pelas mãos 
do artista. A SEMMA produz diver-
sos itens, como mesas e ornamen-
tos que são instalados nos parques 
e outros locais públicos, utilizando 
troncos de árvores caídas.

Em parceria com patrocinador máster, Gladiadores já realizaram duas ações e comissão técnica observou 100 jogadores
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Com redução de crimes e outras Com redução de crimes e outras 
ocorrências, Governo de Minas promove ocorrências, Governo de Minas promove 
o Carnaval mais seguro do Brasilo Carnaval mais seguro do Brasil

MG-402 | Acidente entre carro e moto MG-402 | Acidente entre carro e moto 
deixa um morto em São Franciscodeixa um morto em São Francisco

Cinco homens são Cinco homens são 
presos em flagrante por presos em flagrante por 
furto fios de cobre em furto fios de cobre em 
Montes ClarosMontes Claros

Homem é preso por tráfico de drogas Homem é preso por tráfico de drogas 
depois de denúnciadepois de denúncia

O Carnaval 2023 terminou com 
saldo positivo em Minas Gerais, que 
recebeu mais de 11 milhões de pes-
soas durante os quatro dias da festa. 
Redução no número de roubos, aci-
dentes de trânsito e casos de violên-
cia destacam que a folia no estado 
foi a mais segura do Brasil.

Os dados foram apresentados 
pelo Governo de Minas em en-
trevista coletiva nessa quinta-feira 
(23) para apresentar o balanço do 
Carnaval da Liberdade, promovido 
pelo Estado por meio da Secreta-
ria de Estado de Cultura e Turismo 
(Secult) e atuação das secretarias 
de Justiça e Segurança Pública (Se-
jusp), Estado de Saúde (SES-MG), 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
além da Polícia Militar Militar de Mi-
nas Gerais (PMMG), Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG) e Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais 
(CBMMG).

MAIS SEGURANÇA

Números da Sejusp indicam que 
houve redução de 75,2% no núme-

ro de roubos em Minas Gerais no 
comparativo com o Carnaval de 
2020, último antes da pandemia 
de covid-19. Neste ano, foram 149 
ocorrências no estado – naquele 
período o registro foi de 603.

Em relação aos furtos, a queda 
foi de 57,7%, passando de 4.142 
registros para 1.750, no compara-
tivo 2020 e 2023. Os homicídios 
apresentaram redução de 47,8%, 
passando de 40 casos (2020) para 
21 (2023).

Alvo de diversas campanhas de 
conscientização, o crime de impor-
tunação sexual também diminuiu 
neste ano. Foram 38 ocorrências 
em Minas Gerais neste Carnaval, 
contra 51 registrados em 2020, uma 
redução de 25%.

Os dados de estupro e estupro 
de vulnerável apresentaram queda 
de 33 e 45%, respectivamente. Fo-
ram dez casos de estupro em 2023 
contra 15 em 2020, e 12 de estupro 
de vulnerável contra 22 em 2020.

“Tivemos também um aumento, 
um incremento muito importante 
no nosso telefone 181, o Disque-

-Denúncia. Quando você tem um 
aumento do Disque-Denúncia, 
quer dizer que a população está 
confiando mais no governo, por 
isso ela entra mais em contato”, 
analisou o secretário de Justiça e 
Segurança Pública de Minas Gerais, 
Rogério Greco.

“Tivemos reduções importantís-
simas nos índices de criminalidade. 
Podemos assegurar, hoje, que Mi-
nas não só é o estado mais seguro 
da federação, mas também tem o 
Carnaval mais seguro do país. Isso 
graças à união e integração das 
secretarias e de todas as forças de 
segurança”, concluiu.

AÇÕES PREVENTIVAS

Diretor de Operações da Polícia 
Militar de Minas Gerais, o coronel 
Flávio Godinho disse que entre as 
estratégias que garantiram ações 
bem-sucedidas no Carnaval deste 
ano em Minas Gerais esteve o fato 
de a corporação já preparar a tro-
pa com treinamentos pontuais para 
eventos com multidões durante o 

período da covid-19, quando não 
houve programação da folia.

Neste ano, a PMMG chegou a 
instalar 50 mil pontos de serviço 
em todo o estado, garantindo o 
policiamento tanto nas ruas, que 
receberam blocos e desfiles, quanto 
nos bairros e municípios onde não 
houve festa, e também nos balneá-
rios do estado.

ESTRADAS TAMBÉM FORAM 
PONTO DE ATENÇÃO

“Tivemos também uma apreen-
são no estado de 1,5 mil veículos 
por meio da nossa Polícias Rodoviá-
rias Estadual, e 1,1 mil pessoas con-
duzidas por embriaguez ao volante. 
Isso trouxe para a gente uma redu-
ção de, aproximadamente, 47% de 
acidentes com vítimas fatais”, disse 
o coronel.

O Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais, por sua vez, am-
pliou em 20% o número de bom-
beiros militares para as ações de 
prevenção deste Carnaval. Foram 
mais de 4,7 mil profissionais dire-

cionados. A atuação se deu em três 
focos, especificamente, segundo o 
tenente-coronel Frederico Pascoal, 
que comandou o Batalhão Carnaval 
do CBMMG.

“O primeiro deles é a atuação 
em pontos-base em rodovias, fazen-
do campanhas junto aos motoristas 
e facilitando o acesso em caso de 
acidentes. Isso foi um dos fatores 
que pode ter contribuído para a 
redução no número de acidentes. 
No nosso caso, tivemos uma redu-
ção superior a 30% no número de 
atendimentos de acidentes automo-
bilísticos”, diz o militar.

Os outros pontos foram a pre-
venção aquática (para redução no 
risco de afogamentos, por exem-
plo) e ação preventiva nos locais de 
aglomeração de público.

“Tivemos mais de 1,6 mil even-
tos declarados no estado de Minas 
Gerais, sendo que desses, pelo me-
nos 900 blocos carnavalescos. To-
dos eles receberam orientações do 
Corpo de Bombeiros”, informou. 
Foram mais de 2 mil vistorias pré-
vias também em locais de recepção 

de público e hospedagem.

DIVERSIDADE E RESPEITO
 
Em ações de orientação da Polí-

cia Civil de Minas Gerais, foi refor-
çada a importância do combate ao 
preconceito racial, gordofobia, lgb-
tfobia e respeito à dignidade sexual.

A chefe adjunta da PCMG, Irene 
Franco Leroy, destacou a reação 
dos próprios foliões no período, 
protegendo vítimas de assédio, por 
exemplo. “Foi muito interessante 
como a própria população também 
embarcou nessas campanhas reali-
zadas não só pela PCMG, mas por 
outros órgãos de governo e entida-
des sociais espalhadas por Minas”, 
afirmou.

A necessidade de promoção e 
defesa dos direitos da população 
em sua diversidade foi lembrada 
pela subsecretária de Políticas sobre 
Drogas da Sedese, Soraya Romina.

Durante o Carnaval, a secretaria 
distribuiu mais de 400 mil leques 
com mensagens educativas e telefo-
nes úteis. (Agência Minas)

Em São Francisco, um acidente 
envolvendo carro e motocicleta, 
na MG-402, deixou uma vítima 
fatal, na madrugada de quinta-fei-

ra (23). De acordo com a Polícia 
Militar, o carro seguia na rodovia 
em sentido São Francisco para o 
distrito de Vila do Morro, quando 

foi surpreendido pela motocicleta 
invadindo a contramão que colidiu 
de frente com o outro veículo.

Com o impacto da batida, o 

motociclista, de 37 anos, foi arre-
messado e faleceu no local. Uma 
equipe do Samu foi acionada e 
confirmou o óbito. Segundo o 

Samu, a vítima sofreu politrauma-
tismo e morreu no local. Juscilei 
Rodrigues dos Santos era gerente 
de um restaurante em São Francis-

co. O motorista do carro foi socor-
rido com dor cervical e torácica, e 
encaminhado para o hospital de 
São Francisco. 

Em Santa Fé de Minas, a Polí-
cia Militar foi acionada por uma 
mulher depois que o ex-com-
panheiro a ameaçou de morte. 
De acordo com a PM, o homem 
é foragido da Justiça e, através 
da denúncia da vítima, foi preso 
devido a um mandado de prisão 
preventiva em aberto, por tráfico 

de drogas.
A polícia informou que o sus-

peito é de Brasilândia de Minas, a 
mulher relatou que ele havia ido 
até sua cidade com o objetivo de 
matá-la. Segundo a vítima, ela co-
meçou a ser perseguida e sofrer 
ameaças depois do fim do rela-
cionamento com o homem. 

A PM abordou o suspeito em 
uma rua do Centro e demonstra-
va bastante nervosismo e ansie-
dade. Através de uma consulta de 
dados no sistema informatizado, 
os militares confirmaram que 
existia um mandado de prisão 
preventiva em aberto por tráfico 
de drogas contra o homem. A or-

dem foi expedida pela Justiça de 
João Pinheiro, em 12 de janeiro. 

A polícia ainda constatou que 
o homem também possui outras 
passagens por crimes cometidos, 
como roubo, tentativa de homicí-
dio, furto e tráfico de drogas. Ele 
foi conduzido até a delegacia de 
Polícia Civil de Pirapora.

Em Montes Claros, cinco ho-
mens foram presos por roubar fios 
de cobre, na Av. Deputado Plínio 
Ribeiro. Os suspeitos realizam o 
furto dos fios de uma empresa de 
telefonia. Com o auxílio de algu-

mas ferramentas, eles conseguiram 
arrancar toda a fiação, e durante a 
ação, foram flagrados pelos milita-
res. Segundo a PM, todos os envol-
vidos têm passagens pelo crime de 
furto.
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     ATENÇÃO PRIMÁRIA À SAÚDE

    HABILITAÇÃO SANITÁRIA
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Capitão Enéas recebe supervisão Capitão Enéas recebe supervisão 
técnica da Regional de Montes Clarostécnica da Regional de Montes Claros

IMA abre consulta pública para IMA abre consulta pública para 
estabelecimentos agroindustriais de estabelecimentos agroindustriais de 
pequeno portepequeno porte

Com o objetivo de reforçar o 
apoio às secretarias municipais 
de saúde com enfoque na organi-
zação dos processos de trabalho 
nos serviços de atenção primá-
ria e de atenção especializada, 
a Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros ini-
ciou a realização de supervisões 
técnicas em unidades de saúde 
das localidades que pertencem à 
sua área de atuação.

O município de Capitão Enéas 
foi o primeiro a receber referên-
cias técnicas da Coordenadoria 
de Atenção à Saúde (CAS). Com a 
participação de gestores do muni-
cípio, foram realizadas visitas no 
Centro de Atenção Psicossocial e 
em seis Unidades Básicas de Saú-
de (UBS), sendo quatro sediadas 
na área urbana e duas nas co-

munidades rurais de Caçarema e 
Santana da Serra.

O coordenador da CAS, João 
Alves Pereira explica que uma 
das metas da SRS é melhorar os 
indicadores de desempenho de 
Capitão Enéas no Programa Previ-
ne Brasil, instituído pelo Governo 
Federal em 2019, estabelecendo 
um novo modelo de financiamen-
to da atenção primária à saúde. 
O repasse de recursos para os 
municípios leva em conta quatro 
critérios: captação ponderada; 
pagamento por desempenho; in-
centivo para ações estratégicas 
e incentivo financeiro com base 
em critério populacional. O Pro-
grama visa aumentar o acesso da 
população aos serviços de aten-
ção primária e o vínculo entre a 
população e as equipes de saúde.

“Avalio que, com a elaboração 
de um diagnóstico detalhado, te-
remos condições de propor um 
planejamento ao município visan-
do à organização dos processos 
de trabalho nas unidades básicas 
de saúde e, consequentemente, 
a prestação de uma melhor assis-
tência à população”, ressalta João 
Alves.

Após o detalhamento do diag-
nóstico a Superintendência Re-
gional de Saúde irá realizar en-
contro com o prefeito e o gestor 
de saúde de Capitão Enéas para o 
repasse de informações e pactua-
ção de um cronograma de ações 
a serem implementadas pelo mu-
nicípio com apoio da Coordena-
doria de Atenção à Saúde. (Ascom 
SES-MG)

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), vinculado à Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), abriu consulta pú-
blica para a revisão de atos norma-
tivos sobre a habilitação sanitária 
e normas técnicas dos estabeleci-
mentos agroindustriais de pequeno 
porte.

Produtores rurais, cooperativas, 
sindicatos, entidades de classe, 
agroindústrias e toda a sociedade 
civil podem participar da pesquisa 
de opinião disponível em no site do 
IMA até 23/3.

A iniciativa é da Comissão Per-
manente de Análise e Revisão de 
Atos Normativos (CPAR), que visa 
simplificar os negócios e estimular 
o empreendedorismo sem buro-
cracia, em trabalho conjunto com a 
Gerência de Inspeção de Produtos 
de Origem Animal (GIP).

A publicação de nova portaria 
revisada é relevante devido à ne-
cessidade de atualizar a legislação 
vigente de acordo com as novas 
normativas e a realidade social, 

bem como atender às modifica-
ções promovidas pela publicação 
da Lei 22920/2018 que altera a Lei 
19476/2011, e pela Publicação do 
Decreto 48390/2022 que revogou o 
Decreto 45821/2011.

De acordo com a fiscal do IMA, 
Anna Catalina Duch, por ser uma 
norma de relevante interesse so-
cial, a participação da sociedade é 
fundamental para a construção de 
uma norma em consonância com 
a realidade dos afetados. “Além de 
aprofundar o debate sobre as nor-
mas sanitárias de produtos de ori-
gem, democratizando o processo 
de elaboração de normas, conferin-
do maior legitimidade e qualidade 
à atuação da administração públi-
ca”, argumenta.

PARTICIPAÇÃO

A consulta pública é uma ferra-
menta que estimula a participação 
da sociedade no processo de elabo-
ração de atos de competência do 
estado, de forma a propiciar mais 

democratização, transparência e 
publicidade das normas e ações 
governamentais.

A iniciativa proposta pela ferra-
menta assegura mais legitimidade 
e qualidade à atuação da adminis-
tração pública. Por meio dela, o 
interessado poderá opinar, criticar 
e dar sugestões para que a atuação 
do poder público vá ao encontro 
dos melhores anseios da socieda-
de.

BOAS PRÁTICAS

Criada em 2020 no IMA, a CPAR 
melhora os atos normativos da de-
fesa agropecuária, promovendo a 
implantação de boas práticas no 
processo de produção e revisão 
desses atos, incluindo a participa-
ção de todos os elos da cadeia pro-
dutiva.

Foram revogados inúmeros atos 
normativos obsoletos, controlados 
e fomentados pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Econô-
mico (Sede). (Agência Minas)

Produtores rurais, cooperativas, sindicatos, entidades de classe, agroindústrias e 
toda a sociedade civil podem participar até 23/3
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Tertulinho exige que Fubá Mimoso cumpra sua promessa e termine o serviço que foi 
encomendado. Vespertino vê Deodora e Noé aos beijos e reage enciumado. O Coronel 
se oferece para ajudar Firmino a conquistar Lorena. Timbó compartilha com Xaviera sua 
preocupação com José por causa de Fubá Mimoso. Tertulinho garante a Xaviera que não 
tem mais nenhum assunto com Fubá Mimoso. Timbó leva Noé para falar com Floro na 
prefeitura. Deodora tenta convencer Vespertino a acabar com Noé.

Ben e Sol ficam impactados na presença um do outro, e Bruna percebe. O advogado 
pede que Sol vá ao seu escritório para falar sobre a ação que quer mover contra a segura-
dora. Lumiar desabafa com Theo. Ben conta para Simas e Theo que esteve com Sol. O falso 
advogado da seguradora vai à casa de Sol. Ben estranha quando Ruth fala sobre o acordo 
com a seguradora, e Lumiar fica tensa quando ele pede para ver a cópia do documento. 
Theo compra para Kate um piercing igual ao que Sol usava quando era jovem. 

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 24

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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GE
PENSAMENTO

ZONABESP
LEASAAM

CAPRICORNIO
AAELOODE
DELAUSUAL
CCUTNC

GELEIAREAL
LISSADA

LUGARMOER
LETAPUME
SOILTAII

HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Moretti diz a Stenio que prefere pagar para ficar livre de Guida, e Ivan comemora. 
Stenio garante a Moretti que pensará em algo para justificar a inclusão do nome do 
cliente no inquérito que envolve Brisa. Moretti ameaça Oto. Bia conta a Sara que Oto 
a convidou para morar com ele em Portugal. Cidália não gosta de saber que Guerra 
dará um cargo para Ari no departamento financeiro da empresa. Oto diz a Laís que 
está preocupado com Brisa. 

Ruth prepara um jantar de despedida para Helô na sua casa. Waldisney e Violeta 
vão até a casa de dona Branca para ver Nanci e Antônio. Roger visita a família e fala 
que vai para a delegacia se entregar. Roger pede desculpa por tudo que causou. Tânia 
expõe à filha que, se continuar ao lado dela, Celeste vai ter tudo o que quiser. Val-
dinéia foge da casa alugada de Glória. Renato acaba sendo inconveniente com Helô 
e Ruth no jantar. Na mesa com Branca, Antônio, Nanci e Violeta, Waldisney diz que 

eles são a única família que teve. Minutos depois, a polícia chega e leva os bandidos. 

Samara então avisa que pode entregar o líder Josué e sua esposa Aruna. Ela leva o 
oficial para sua tenda. Josué e os outros guerreiros chegam à caverna onde Adonize-
deque está escondido com os outros reis. Os monarcas imploram pela vida, mas são 
executados. Samara engana Aruna e diz querer pedir desculpas. Ruth e Boa cuidam de 
Sama. Aruna cal na armadilha de Samara e é surpreendida pelo ataque do soldado de 
Jerusalém. Quemuel chega, luta com o inimigo e é ferido, mas acaba matando o oficial. 

Samara se desespera ao ver o pai ferido. Quemuel revela a verdade para Aruna. Ele diz ser seu verdadeiro pai, dá 
o último suspiro e morre. Léia grita chocada. Raabe fica aliviada ao reencontrar Salmon. Samara se desespera ao 
ver que Quemuel está morto e começa a vagar dando sinais de loucura. Dez anos se passam e os hebreus seguem 
vencendo diversas batalhas contra os povos inimigos. Mais velhos, Josué e Aruna conversam e comentam sobre o 
fato de não terem tido filhos. Iru e Jéssica brincam com o filho Matheus, de oito anos.

Simaria não comparece ao aniversário da 
filha de Simone e ausência vira assunto 
em festa. Saiba detalhes

Viúvo de Paulinha Abelha acusa ex-cunhadas 
de cuidar do pai só por interesse na herança 
da cantora. Entenda!

Além de Simaria, a mãe das 
cantoras, Mara Mendes, também 
não compareceu à festa de Zaya. 
Saiba mais.

Simone Mendes e Kaká Diniz 
ofereceram um festão nesta quar-
ta-feira (22) para celebrar os dois 
anos de vida de Zaya, filha caçula 
do casal. Apesar da lista de convi-
dados badalada e com a presença 
de algumas celebridades, duas 
ausências foram muito sentidas 
durante o evento.

Segundo Gabriel Perline, co-
lunista do iG, Simaria e os filhos, 
Giovanna e Pawel, e Mara Mendes, 
mãe das cantoras, não compare-
ceram à festa de Zaya. De acordo 
com a publicação, todos os fami-

liares foram convidados e essas 
ausências foram muito comenta-
das pelos presentes, que aguarda-
vam um reencontro público entre 
as irmãs, que, até agosto do ano 
passado, formavam uma das du-
plas sertanejas de maior sucesso 
no Brasil.

PRESENÇA DE SIMARIA EM 
FESTA DA SOBRINHA SEMPRE 
FOI DÚVIDA, DIZ COLUNISTA

Ainda segundo Perline, a pre-
sença de Simaria sempre foi dúvi-
da. A sertaneja anda com a agenda 
cheia de compromissos profissio-
nais e tem se dividido entre Esta-
dos Unidos e Espanha para gravar 
as primeiras músicas da carreira 
solo.

No entanto, a ausência de Mara 
e dos filhos de Simaria foi o que 
mais pegou os anfitriões de sur-
presa. De acordo com o colunista, 
amigos próximos à família sabiam 
que a presença da mãe e dos so-
brinhos de Simone estavam dadas 
como certas.

Apesar de separadas profis-
sionalmente, Simone e Simaria 
tentam convencer o público (sem 
muito sucesso) de que a relação 
familiar permanece boa. Em par-
ticipação recente no “Domingão 
Com Huck”, Simone, que está lan-
çando o EP “Cintilante”, fez uma 
série de declarações carinhosas 
para Simaria - não sem antes insi-
nuar que a irmã havia bloqueado-a 
do WhatsApp.

A morte de Paulinha Abelha, vo-
calista da banda Calcinha Preta, com-
pleta um ano nesta quinta-feira (23). 
Entenda os detalhes sobre a briga 
familiar!

Há exatamente um ano, o mundo 
da música lamentava a morte de Pau-
linha Abelha, vocalista da Calcinha 
Preta e uma das mais famosas figuras 
do segmento chamado de forró ele-
trônico. Meses após o falecimento, 
o viúvo da cantora, Clevinho, e as ir-
mãs da artista se envolveram em uma 
discussão por conta da casa onde a 
famosa residia com o marido e o pai, 
Gilson, que demanda cuidados.

Clevinho, que cuidava do sogro, 
optou por se mudar e deixar a casa 
para as cunhadas. Em reportagem 
publicada pela revista Quem, nesta 
quinta-feira (23), o viúvo destaca que 
as irmãs da cantora só estariam inte-
ressadas em cuidar do pai por conta 
da herança deixada por Paulinha.

“Agora moro em Aracaju de alu-
guel, estou vivendo minha vida, pro-
curei paz. Para mim foi melhor estar 
em paz. O amor que tive por Pauli-
nha sempre vai existir dentro do meu 
coração. Perdi o contato com a famí-
lia dela porque as irmãs dela queriam 
ficar lá para tomar conta do pai, en-
tramos em um acordo e elas decidi-
ram tomar conta dele. E eu pedi para 
me retirar da casa”, relatou Clevinho, 
em entrevista à Quem.

Ainda de acordo com Clevinho, as 
irmãs de Paulinha nunca iam visitar o 
pai. “Acompanhei todo o início da 
doença do pai dela. Sempre fomos 
eu e a Paulinha, minha mãe e minha 
tia cuidando dele. Eu estava presente 
no início da doença, ele passou 23 
dias na UTI. Ele era o amor da vida 
da Paulinha. Ela sempre fez de tudo 
por ele. E eu também cuidei dele, 
sabia trocar a traqueostomia dele. Ti-
nha ele como um pai, ainda tenho o 
maior carinho e amor por ele. E não 

é fácil ver um senhor do jeito que ele 
está. Mas peço a Deus que ele fique 
sempre bem”, afirmou.

1 ANO SEM PAULINHA ABELHA: 
‘UM VAZIO SEM FIM’, DESABAFA 
VIÚVO

Na manhã desta quinta-feira (23), 
Clevinho publicou uma carta aberta 
nas redes sociais para desabafar so-
bre a ausência de Paulinha, cuja cau-
sa da morte gerou muitas dúvidas na 
época.

“Parece que foi ontem, mas já pas-
sou um ano. Talvez seja porque ainda 
dói tanto saber que você não está 
mais aqui. A cada dia que passa eu 
percebo a falta que você me faz, Pau-
linha! Você deixou muita saudade, lá-
grimas e um vazio sem fim. Apenas as 
lembranças que guardo de tudo que 
vivemos conseguem aquecer meu 
coração e me dar algum conforto”, 
escreveu Clevinho.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Edenilson, do Atlético: 'Estádio vazio Edenilson, do Atlético: 'Estádio vazio 
dá sensação de um jogo que não vale'dá sensação de um jogo que não vale'

América: Nino Paraíba aponta fator que América: Nino Paraíba aponta fator que 
pesa contra o Atlético no clássicopesa contra o Atlético no clássico

Atlético: lista coloca Hulk à frente de Atlético: lista coloca Hulk à frente de 
Cristiano Ronaldo e abaixo de MessiCristiano Ronaldo e abaixo de Messi

Real Madrid confirma Real Madrid confirma 
lesão de Rodrygo, e lesão de Rodrygo, e 
atacante pode perder atacante pode perder 
clássicosclássicos
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O meio-campista Edenilson, do 
Atlético, admitiu um certo nível de 
desatenção por parte do Atlético 
diante do Carabobo, na noite da 
última quarta-feira (22), em Cara-
cas, na Venezuela. Um dos moti-
vos, na concepção do atleta, foi a 
baixa presença do público no Está-
dio Olímpico UCV. “Estádio vazio 
dá uma sensação de um jogo que 
não vale”, disse o jogador.

O Atlético jogou mal contra 
o Carabobo e volta da Venezuela 
com um empate em 0 a 0 na ba-
gagem. O técnico Eduardo Coudet 
reconheceu que a equipe fez um 
primeiro tempo abaixo da crítica, 
mas valorizou o resultado conquis-
tado fora de casa.

Nas redes sociais, a percepção 
da torcida foi diferente. Os atleti-
canos teceram muitas críticas ao 
desempenho do Galo na estreia na 
Libertadores. Na zona mista após 

a partida, Edenilson deu uma opi-
nião curiosa sobre o rendimento 
da equipe em Caracas.

“Não é nem espírito de Liber-
tadores [o que faltou]. É mais de 
se contagiar ali, de ter esse clima. 
Acho que um pouco do estádio va-
zio, às vezes, dá uma sensação de 
um jogo que não vale. Isso serve 
como aprendizado para a gente, 
independente de como esteja o 
estádio. Em contrapartida, tenho 
certeza que o nosso estará lotado 
para esses dois jogos [América e 
Carabobo]. Quando pegarmos jo-
gos assim, temos que ter a menta-
lidade forte para saber que é um 
jogo de extrema importância para 
o clube e para a gente também”, 
frisou o meio-campista.

“Jogo difícil. Lógico que a gente 
veio para vencer, mas acho que no 
primeiro tempo não conseguimos 
encaixar nosso estilo de jogo - seja 

pelo campo ou também por uma 
desatenção nossa de não entrar 
preparado para um jogo desse 
porte. A gente até conversou no 
intervalo. O professor cobrou e 
a gente melhorou no segundo 
tempo. Infelizmente, não foi o 
suficiente para fazer o gol. Faltou 
algum detalhe para que o gol saís-
se”, acrescentou.

O meio-campista pediu, no en-
tanto, cautela nas críticas: “Não 
está tudo errado”. De toda forma, 
Edenilson reconheceu a respon-
sabilidade de vestir a camisa do 
Atlético.

“O clube se preparou para isso, 
para poder disputar todas as com-
petições, e a camisa do Atlético 
pede isso. A gente tem que se co-
brar para que as coisas melhorem, 
mas também não está tudo errado. 
Estamos invictos ainda no ano”, 
encerrou. (Superesportes)

O lateral-direito Nino Paraí-
ba projetou, nessa quarta-feira 
(22), o clássico entre Atlético e 
América. Os times entrarão em 
campo no sábado, às 16h30, no 
Mineirão, pela sétima rodada do 
Campeonato Mineiro.

Para o experiente jogador de 
37 anos, o fator cansaço pode 
pesar contra o rival. Após em-
patar em 0 a 0 com o Carabobo, 
na Venezuela, o Atlético chegará 
a Belo Horizonte na sexta-feira, 
véspera do confronto com o Co-
elho. 

“Certamente pesa um pouco. 
Jogar hoje à noite e depois via-
jar para cá, jogar o clássico no 

sábado. Mas quando é clássico, 
tem que buscar força em todos 
os cantos. Sabemos que é difí-
cil. Clássico é clássico. Sempre 
damos o nosso melhor”, disse o 
lateral, em entrevista coletiva.

Nino também destacou a im-
portância da partida para a clas-
sificação do campeonato. O Amé-
rica tem 14 pontos no Grupo B, 
enquanto o Atlético soma 16 no 
Grupo A. As equipes disputam 
a primeira colocação geral, que 
dá vantagem de dois empates ou 
vitória e derrota pela mesma di-
ferença de gols na semifinal. 

“A gente espera fazer um 
grande jogo. É uma partida de 

seis pontos. Se ganharmos, pas-
samos, ficamos em primeiro lu-
gar na classificação geral, o que 
é muito importante na semi e na 
final. O grupo está bem, os trei-
namentos estão bons, e sabemos 
que nesse jogo podemos fazer 
uma grande partida e sair com o 
resultado positivo”, afirmou.

Contratado pelo América nes-
ta temporada, Nino tem sido ti-
tular com o técnico Vagner Man-
cini e participou de seis do sete 
jogos da equipe em 2023. Agora, 
ele terá a concorrência do jovem 
Arthur, de 19 anos, que retornou 
da Seleção Brasileira Sub-20 nes-
ta semana. (Superesportes)

O atacante Hulk, do Atlético, 
compartilhou em suas redes so-
ciais uma lista em que está à frente 
de Cristiano Ronaldo e abaixo de 
Lionel Messi. Trata-se de um le-
vantamento do perfil PopFoot no 
Twitter sobre gols marcados com o 
pé esquerdo no século 21.

Embora o PopFoot não tenha 
especificado a fonte de pesquisa, 
o site alemão Transfermarkt dispo-
nibiliza uma relação de como os 
gols foram marcados: chute com 
o pé esquerdo, com o direito, de 
cabeça, peito, pênalti, falta, olím-
pico, etc.

Com base nesses dados, Hulk 
marcou 219 gols em 692 jogos 
com a canhota, sendo 108 com a 
bola rolando, 19 em cobranças de 
falta e 92 batendo pênaltis.

O número 7 do Galo fica abaixo 
de Messi, com 581 gols, e acima 
de Cristiano Ronaldo, que usou o 
pé esquerdo para marcar em 126 
oportunidades (o português é am-
bidestro).

O top 10 do PopFoot ainda tem 
os jogadores Gareth Bale, Olivier 
Giroud, Robin Van Persie, Arjen 
Robben, Antoine Griezmann e 
Mohamed Salah. A contagem ex-

clui partidas e gols por seleções 
nacionais, deixando somente as 
participações nos clubes.

A lista apresenta inconsistên-
cias, já que o Transfermarkt até 
pouco tempo não considerava 
gols em campeonatos estaduais. 
Além disso, atletas que atuaram no 
início do século 21 no Brasil têm 
estatísticas incompletas na plata-
forma.

Um exemplo é o ex-meia Alex, 
ídolo de Cruzeiro, Palmeiras, Cori-
tiba e Fenerbahçe-TUR. Conforme 
lista cronológica do site Futebol 
80, 313 dos 422 gols na carreira 

do ex-camisa 10 foram marcados a 
partir de 2001.

Alex, que tem o pé esquerdo 
dominante, fez 64 gols pelo Cru-
zeiro, 70 a serviço do Coritiba e 78 
defendendo o Palmeiras. No Trans-
fermarkt, porém, constam apenas 
três na Raposa, 18 no Coxa e 12 
no Verdão.

Assim, caso Alex tenha feito 70% 
dos 313 gols no século 21 chutando 
com o pé esquerdo, ele estará no 
mínimo empatado com Hulk.

Outro célebre canhoto “prejudi-
cado” pela falta de dados do Trans-
fermarkt é Gabigol, do Flamengo. 

O atacante de 26 anos marcou 232 
gols até o momento, porém o site 
alemão aponta 167 gols.

Há uma grande diferença entre 
o número real de Gabigol no Santos 
- 84 - e o computado no Transfer-
markt - 43.

O próprio Hulk tem os números 
na carreira “jogados para baixo” no 
Transfermarkt. O portal alemão traz 
a lista de 746 jogos e 388 gols. Já a 
assessoria do atacante, englobando 
amistosos, calcula 440 gols em 810 
presenças.

Pelo Atlético, Hulk tem 72 gols 
em 119 partidas desde 2021. Ele é 

o 26º maior goleador da história do 
clube.

O atacante também represen-
tou as cores de Kawasaki Frontale, 
Consadale Sapporo e Tokyo Verdy, 
todos do Japão; Porto, de Portugal; 
Zenit, da Rússia; e Shanghai SIPG, 
da China. 

Destaque do Galo em 2023, 
Hulk não esteve em campo no em-
pate por 0 a 0 com o Carabobo, nes-
sa quarta-feira (22), na Venezuela, 
pelo jogo de ida da segunda fase da 
Copa Libertadores. Ele testou posi-
tivo para Covid-19 e precisou ser 
cortado. (Superesportes)

O Real Madrid confirmou nessa 
quinta-feira (23) a lesão do brasi-
leiro Rodrygo. Em comunicado, o 
clube informou que o jogador de 
22 anos está com dores no múscu-
lo piriforme esquerdo do quadril e 
ficará por cerca de 10 dias em recu-
peração.

Com a contusão, é provável que 
o atacante perca dois confrontos 
importantes pela frente. O Real Ma-
drid enfrenta o Atlético de Madrid 
no sábado (25), pelo Campeonato 
Espanhol, e o Barcelona na próxima 
quinta-feira (2), pela Copa do Rei.

Outro jogador que deve perder 
os dois clássicos pela frente é Alaba. 
O defensor sofreu uma lesão mus-
cular no bíceps da perna direita e 
ficara afastado dos gramados por 

cerca de um mês. Assim como Ro-
drygo, o atleta austríaco teve que 
ser substituído na partida contra o 
Liverpool, na Champions League.

Apesar dos desfalques, o técnico 
Carlo Ancelotti também teve uma 
boa notícia. O volante Tchouaméni 
voltou a treinar com o elenco após 
perder os dois últimos jogos com 

uma gripe. O camisa 18 é esperado 
para o duelo contra o Atlético.

O lateral esquerdo Mendy tam-
bém pode ser outro reforço para a 
sequência de jogos. Se recuperando 
de uma lesão na perna desde o final 
de janeiro, o francês deve retornar 
aos campos nos próximos dias. (Su-
peresportes)
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O NÚMEROS de montes-clarenses que estão optando por uma qua-
lidade melhor de vida continua aumentando em Arraial e trazendo suas 
famílias.

NO PRÓXIMO final de semana estarei chegando a Moc para agilizar 
a cor da camiseta da Feijoada do Theo que vai ‘esquentando’ cada vez 
mais.

O GOVERNO Lula vai mudar a regra de reajuste do salário mínimo, 
que, além da inflação, vai considerar o crescimento do PIB. Em maio, 
o piso será elevado para R$ 1.320, valor que deve demandar R$ 7,7 
bilhões. O presidente Lula também confirmou o aumento da faixa de 
isenção do Imposto de Renda para R$ 2.640, cifra que equivale a dois 
salários mínimos. 

AS NOTÍCIAS de que a Tok&Stok está devendo aluguel de seu único 
centro de distribuição e, como revelou o repórter Bruno Rosa, contratou 
a Alvarez & Marsal para uma reestruturação acenderam o sinal amarelo 
em um setor ainda traumatizado pela bomba contábil da Americanas.

O QUE PODERIA ser um filme ou uma novela das 21h, como já 
foi, se tornou realidade e virou até “tendência”: a clonagem. Não de 
pessoas, mas de animais de estimação. Um projeto que começou a ser 
financiado por um bilionário americano no final dos anos 1990 resulta, 
agora, em uma “era” de gatos e cachorros — clonados — influencers. 
Esse mundo está ficando louco demais.

A CBF decidiu atacar o racismo no futebol. A confederação vai mudar 
o Regulamento-Geral de Competições para incluir punições aos clubes 
— de multa a perda de pontos. A nova regra valerá para todos os tor-
neios nacionais.

CHEGOU AO BRASIL: após anunciar corte global de 12 mil funcio-
nários, Google inicia demissão de funcionários no Brasil. Entre os desli-
gados, estão profissionais que trabalhavam com marketing, publicidade, 
YouTube e produtos financeiros.

VAP & VIP

VOU abrir a página destacando a beleza, alegria e simpatia da minha queri-
da sobrinha, MARIA CLARA VELOSO PAULINO, que completou nesta sema-
na seus 18 anos e foi comemorar a data  na Canção Nova com um grupo de 
amigos. Que Deus a abençoe, com muita saúde e sabedoria. Clara, como 
é chamada carinhosamente, é filha dos meus sobrinhos Reinilson e Sandra 
Veloso Paulino

Hoje também é dia de abraçar a linda dermatologista JULIANA ALCÂNTARA, 
pelo seu aniversário. Na foto com a bela família, o esposo, também médico, 
Sebastião Rodrigo Rocha Almeida e as filhas Lívia e Laura

GRUPO ANIMADO em Arraial D’ Ajuda, formado por: Deborah Almeida, 
William Alves, Vladimir Machado, Taciana Sepúlveda, Gilvan Saraiva, Rosa-
na Soares, Max Bruno e Thainá Rayane Ladeia

Luciana dos Mares Guia que esteve aniversariando, nesta bela foto com 
seus irmãos Fred, ela de vermelho, Juliana, Cris e Taty

ONTEM à noite, antes de voltar para Moc formos até o Santuário de Nossa 
Senhora D’ Ajuda para agradecer

MARIA LUIZA Drumond também já confirmou presença na Feijoada do 
Theo. Atualmente está na Alemanha visitando um dos seus filhos

Gilberto Eleutério - Aurora com América Eleutério  na Pitinga

E nesta série de aniversariantes, quem comemorou a vida nesta semana foi 
a linda ex-glamour Amanda Campos

MINHA  sempre linda amiga Luciene Martins está organizando um animado 
grupo que vira de BH para a Feijoada do Theo, dia 29 de abril

UM FLAHS do famoso Carnaval de rua que movimenta Arraial D’ Ajuda 
todos os anos e desta vez superou

ARRAIAL ABANDONADO PELO PREFEITO  

Por pertencer a Porto Seguro, o prefeito Jânio Natal tem abandonado 
literalmente Arraial D’ Ajuda que sempre bate recorde de turistas. O Ar-
raial está parecendo até que não existe administração. Taxistas cobram 
dos passageiros quantias exorbitantes, não existe controle no trânsito, 
as Vans só pegam passageiros quando querem e assim por diante.

UM GRANDE PASSEIO 

Bem que o prefeito Jânio Natal de Porto, poderia construir um cal-
çadão desde a entrada da popular avenida do Campo que é a principal 
do distrito até o Posto de combustível. Acorda prefeito e onde andam os 
vereadores que foram eleitos a representam Arraial?

CASA MIGUEL REGO ALENCAR PEDE SOCORRO

Fundada pela cardiologista Silvia Rego, é uma Associação que acolhe 
mães que residem em outras cidades da região, acompanhando seus 
filhos que estão hospitalizados ou vem fazer fisioterapia em Moc. Desde 
a pandemia, a Casa Miguel Rego Alencar vem passando por dificuldades 
financeiras para manter a mesma, devido às pessoas terem parado com 
a contribuição mensal. Por esta razão, Silvia, juntamente com seus pais, 
o também cardiologista Iran e Leila Rego solicitam ajuda  para continuar 
com este nobre trabalho que ajuda tantas pessoas carentes. Os dados  
bancários: Chave: CNPJ : 23.069.052/0001-10  ASSOCIAÇÃO  MIGUEL 
REGO ALENCAR - AG: 104- X - CONTA: 99922-9.

QUARESMA

 Com o término do Carnaval, iniciamos a Quaresma, que é uma tra-
dição do cristianismo. É o período de preparação da Páscoa que é mar-
cado por práticas de penitência, como jejuns e obras de caridade que, 
neste ano, traz como tema Fraternidade e Fome: “Dai-lhe vós mesmo 
de comer!”.


